

## Detonará CDMX proyectos solares (Reforma 13/06/19)

Detonará CDMX proyectos solares (Reforma 13/06/19) Diana Gante Cd. de México (13 junio 2019).- La estrategia de sustentabilidad energética que lanzó el Gobierno de la Ciudad de México detonará 12 proyectos con valor de 13 mil 659 millones de pesos, principalmente de energía solar, para 2024. Estos recursos serán en su mayor parte públicos, pero la iniciativa Ciudad Solar busca también detonar proyectos a nivel de Pymes y residenciales, los cuales deberán ser financiados por los propios usuarios. Como parte del programa ambiental y de cambio climático, Ciudad Solar busca aumentar el empleo de este tipo de tecnología para disminuir las emisiones contaminantes y reducir la factura eléctrica de la CFE, aseguró José Alberto Valdés, director de Desarrollo y Sustentabilidad Energética del Gobierno de la Ciudad. Uno de los proyectos prevé que anualmente 22 mil 435 casas incorporen la instalación de calentadores solares, y que para 2024 se alcance la meta de 134 mil 611 viviendas. Para pequeñas y medianas empresas (Pymes) como lavanderías, tintorerías, hoteles, salones de belleza, entre otros, se espera una incorporación anual de 400 calentadores, equipos financiados por los propios usuarios. El funcionario destacó que a nivel de recursos públicos, en 300 edificios gubernamentales serán instalados sistemas fotovoltaicos, los cuales serán pagados con los ahorros por suministro eléctrico. Entre los proyectos de mediana escala, se trabajará en un sistema para alimentar de electricidad a Central de Abastos, el cual tendrá una capacidad de 25 megawatts anuales, adicional a una central de biogas que generará metano para generación eléctrica. También se desarrollará un sistema de 4 megawatts para que el consumo eléctrico del tren ligero sea 100 por ciento solar. El Gobierno capitalino también dará capacitación y formación a mil técnicos como instaladores certificados de paneles y calentadores; posteriormente se podrá destinar un fondo que les ayude a montar su pequeño negocio de instalación. Valdés mencionó que todo esto es parte de una estrategia para combatir el cambio climático en la Ciudad de México y fomentar el uso de la energía en sus diversas modalidades, principalmente solar. "Buscamos que mayor parte de la ciudadanía se añada a esta iniciativa, es por eso que la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), promovió la creación de la Dirección General de Desarrollo y Sustentabilidad Energética", expuso. Otro de los proyectos en análisis es la construcción de una mini hidroeléctrica para el Sacmex de 3 megawatts, la recuperación de biogás en el Bordo Poniente y la producción de 2.1 millones de litros anuales de biodiésel con aceites usados de cocina.